

- * RESPALDO POPULAR A SACERDOTES EXPULSADOS
- * LA GIRA DE ANDRES PASCAL
- * TRES AÑOS DE LA AIR

NACIONAL

RESPALDO POPULAR A SACERDOTES EXPULSADOS

Por: María Abrantes, Reportera De La AIR.

Una vez más, a la dictadura le salió el "tiro por la culata". Nunca imaginó que la medida de expulsión contra tres sacerdotes extranjeros que trabajaban con las comunidades cristianas en la comuna de Pudahuel, generaría una tan vasta movilización de los sectores populares y cristianos de Santiago y un mayor deterioro de las relaciones Iglesia-gobierno.

Aunque esta medida es sólo una expresión más de una línea permanente de represión a la Iglesia Popular y a los religiosos que llevan a la práctica la opción preferencial por los pobres, demostró que el pueblo ya no está dispuesto a seguir aceptando pasivamente las vejaciones y atropellos del régimen.

Los sacerdotes Brian Mc Mahon, australiano, Bernardo Forde y Desmon Mc Gillicuddy, ambos de nacionalidad irlandesa, trabajaban en las parroquias San Andrés y San Luis Beltrán de Pudahuel apoyando las tareas de solidaridad con las ollas comunes, los comités de cesantes y las acciones de apoyo a los múltiples conflictos de un pueblo que padece diariamente el hambre, la miseria y la opresión. Esos son los "cargos" que les imputa la dictadura. Y esas son las razones que les permitieron ganarse la confianza y el cariño del pueblo y de sus hermanos cristianos.

Un centenar de religiosos e integrantes de comunidades de base realizaron un ayuno de protesta de 5 días en la Basílica de Lourdes, donde también se realizó una misa solidaria el domingo 13 de marzo. Las comunidades cristianas, entre tanto, efectuaron reuniones y actos de apoyo a los sacerdotes. En los recintos eclesiales de Pudahuel se colgaron carteles de apoyo y la Vicaría de Zona Oeste distribuyó afiches llamando a rechazar la expulsión. Mientras se efectuaba la huelga de hambre, el sacerdote Mariano Puga señalaba: "Este es un paso muy grande, todas las comunidades unidas, todo el pueblo... es una alegría muy grande, es un triunfo".

En tanto, en la parroquia "Preciosa Sangre" se efectuó una ceremonia

solidaria donde asistieron más de mil personas. Desafiando a los carabineros que rodearon el templo, los manifestantes gritaron consignas de apoyo a los sacerdotes expulsados y exigiendo "pan, trabajo y libertad". Luego se retiraron marchando en dos columnas: una hacia Mapocho y la otra hacia José Joaquín Pérez con calle Florencia, en cuya esquina colocaron un lienzo con una leyenda antidictatorial.

Otras entusiastas manifestaciones de apoyo se dieron en las iglesias de Pudahuel y en otras localidades populares de Santiago cuando se leía el mensaje enviado por el Cardenal Raúl Silva Henríquez para repudiar la revocación de las visas de permanencia de los tres sacerdotes.

Por su parte, la Comisión Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal de Chile entregó una declaración denunciando las medidas de "presión y control del gobierno sobre la acción pastoral de los sacerdotes extranjeros en los grupos más pobres, obligándolos a renovar sus visas cada tres meses".

Este nuevo ataque de la dictadura hacia la Iglesia Católica tuvo también repercusiones internacionales. El gobierno australiano, a través de su Embajador en Santiago, expresó su preocupación y señaló que la expulsión del sacerdote Brian Mc Mahon debía ser reconsiderada. Asimismo varias instituciones regionales e internacionales manifestaron su malestar por las expulsiones y la forma en que se dio la salida de los sacerdotes hacia el extranjero, custodiados por decenas de agentes policiales.

MADECO LUCHA

Sin ceder a las amenazas empresariales, desafiando las restricciones impuestas por el Plan Laboral y manteniendo una postura firme frente a la autoridad militar, los trabajadores de la industria Manufacturera de Cobre (MADECO), determinaron continuar el movimiento huelguístico para exigir mejoras salariales y cumplimiento de los derechos laborales.

A pesar de que los gerentes de MADECO dijeron que regresarían a las faenas "un 70 por ciento de los afiliados a las organizaciones gremiales en huelga", los obreros decidieron continuar la huelga y mantener la olla común.

En represalia y para amedrentar a los trabajadores y dirigentes sindicales, se ordenó el arresto de Manuel Espinoza, Tesorero del Sindicato No 1 de MADECO, al cual Carabineros acusó de "lanzar 'miguelitos'" en la calle donde está ubicada la industria. No se pudo comprobar nada en su contra, y él mismo manifestó que sus compañeros "no cesarán en sus propósitos de obtener mejoras salariales. Los dirigentes estamos optimistas".

Las familias y mujeres de los obreros en huelga participan en la olla común y realizaron una huelga de hambre en una Iglesia cercana a MADECO, exigiendo solución satisfactoria para los trabajadores y aumento de salarios. Paralelamente grupos de resistentes han apoyado la huelga con acciones de propaganda y milicianas, dándole fuerza al movimiento. Fuentes sindicales señalaron que esta lucha se inscribe en los avances del movimiento obrero que recurre a diferentes formas de combate para exigir sus derechos y enfrentarse a los empresarios y la dictadura. Los obreros de MADECO se suman al ejemplo de los trabajadores de Colbún-Machicura que realizan un paro ilegal indefinido y de la empresa "Good-Year", que han luchado con dignidad por sus reivindicaciones.

EXIGENCIAS DE MAPUCHES

Por: René Vidal, Corresponsal De La AIR En Novena Región.

Catorce representantes del pueblo mapuche pertenecientes a la organización democrática AD-MAPU, presentaron un petitorio ante la Intendencia de la Octava Región para denunciar las agresiones administrativas y represivas en su contra, y exigir respuestas a sus reivindicaciones.

Representantes mapuches de Elicura, Miquihue, Paicavi Chico, LLeu LLeu,

Cayucupil, Pangué, Sara de Lebu, Concepción, Ponotro y de la Cooperativa Lautaro Antiquina, denunciaron que el Banco del Estado y el Instituto Nacional de Desarrollo Agropecuario (INDAP) subieron entre un 100 y un 150 por ciento las deudas por créditos de las Comunidades Mapuches, negando la condonación de esos pagos y la asistencia técnica para mejorar la producción. Además existe la amenaza permanente de que desaparezcan 168 colonias indígenas, cuyas tierras el Estado quiere arrebatarse para entregarlas a los terratenientes.

En Temuco, un numeroso grupo de comerciantes ambulantes se enfrentó con Carabineros cuando éstos detuvieron a un trabajador en la vía pública. Con gritos y disposición de pelea, los comerciantes ambulantes exigieron que se retiraran los carabineros del sector y se abalanzaron sobre los uniformados para rescatar a una mujer que era llevada detenida a un furgón policial. Los trabajadores indicaron que las fuerzas represivas los agreden continuamente y ante ello han decidido luchar ofensivamente para evitar los abusos.

En Nueva Imperial, la Resistencia Campesina emitió una declaración que indicó: "Nuestra lucha es porque hay hambre, porque falta trabajo y crédito barato, porque nos han quitado la tierra. Esta dictadura de Pinochet y su Alcalde el traidor Manquilef son culpables de lo que pasa y cayendo la dictadura cambiará nuestra vida. Hay que organizarse, formar ollas comunes, organizar Brigadas clandestinas de lucha, hacer propaganda, hay que organizar Milicias...". Cabe señalar que desde hace meses Brigadas de Propaganda "Salvador Allende" y Milicias de Resistencia Popular vienen realizando barricadas, cortes de luz, distribución del periódico "Ranquil" y otros, repartición de panfletos y destrucción de cercos en fundos.

CONMEMORACION DEL DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Con diversos actos y manifestaciones de protesta se celebró el Día Internacional de la Mujer, el 8 de Marzo recién pasado. En poblaciones de varias zonas de la capital se efectuaron toques de cacerolas vacías en protesta por el hambre, la cesantía y la opresión que afecta a todos los sectores del pueblo y que se han agudizado con la crisis dictatorial. En la Población El Montijo de la comuna de Pudahuel, en medio del caceroleo, un grupo de pobladores apedreó el local comunitario donde se refugiaban los falsos dirigentes que se desempeñan como colaboradores y soplones del régimen.

En tanto, varios cientos de mujeres se volcaron a las calles centrales de Santiago luego que las fuerzas policiales les impidieran realizar un acto en la Plaza Artesanos convocado por el Departamento Femenino de la Coordinadora Nacional Sindical (CNS). Las manifestantes distribuyeron panfletos y gritaron consignas pidiendo el retorno de los exiliados, el fin de la cesantía y de las alzas y la reactivación de las industrias paralizadas del país. En la Plaza de Armas, grupos de mujeres se cubrieron la boca con trozos de tela adhesiva para expresar simbólicamente la no vigencia del legítimo derecho de expresión en Chile.

LA GIRA DE ANDRES PASCAL

Por: Ernesto Rodríguez, Reportero De La AIR.

El Presidente de Francia Francois Mitterrand, el Presidente de Italia Sandro Pertini, el Primer Ministro de Cuba, Comandante Fidel Castro, el Primer Ministro de Finlandia Kalevi Sorsa, el Grupo de Cancilleres Socialdemócratas de países escandinavos, son algunas de las altas autoridades que han sostenido conversaciones con Andrés Pascal Allende, Secretario General del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) de Chile. Mientras Pinochet apenas puede desplazarse por las calles de Santiago, el dirigente de la Resistencia Popular obtuvo una acogida cordial y políticamente positiva de parte de jefes de estado, cancilleres, dirigentes políticos y personalidades de varias naciones y organismos internacionales. Para conocer el balance que hace el MIR de esa gira, la AIR entrevistó a un miembro del Secretariado Ejecutivo Interior de ese Partido.

AIR: Qué ha significado para ustedes la gira de Pascal Allende?.

DM: "La gira del compañero Pascal Allende, luego de su salida clandestina de Chile, tiene una significación importante no sólo para nuestro Partido sino también para la Resistencia Popular en su conjunto. Numerosos gobiernos, direcciones políticas y organizaciones de masas democráticas, populares y revolucionarias, han tenido oportunidad de conocer una versión directa y documentada de los avances e insuficiencias de la lucha antidictatorial en Chile. Esto ha permitido en lo concreto, incrementar la solidaridad internacional con la Resistencia Popular; ha influido en el renovado movimiento de repudio que la dictadura experimenta de parte de los gobiernos y organizaciones democráticas de todo el mundo. Su aislamiento internacional se ha vuelto a sentir con mucho peso y ha repercutido en lo interno, originando la destitución del ex-Canciller Rojas Galdames, entre otras consecuencias.

"Las entrevistas del compañero Andrés Pascal con Jefes de Estado, Ministros, dirigentes políticos, sindicales y estudiantiles de Francia, Italia, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, República Democrática Alemana, Unión Soviética, Vietnam, México, Cuba y Nicaragua, han sido muy provechosas en el sentido señalado. Para la Resistencia Popular es un gran estímulo que uno de sus máximos dirigentes, duramente perseguido por la Dina-Cni y atacado con los peores calificativos por la prensa dictatorial, sea invitado y oído con atención y respeto por estadistas y prestigiosas figuras internacionales que, a la vez, expresan su abierta simpatía por la lucha de Resistencia. La gira del compañero Pascal vuelve a demostrar que la clase obrera y el pueblo no están solos en su combate por derrocar a la tiranía más odiosa y desprestigiada del mundo".

AIR: En términos de conversaciones con dirigentes de la Izquierda chilena y de otras organizaciones, nos podría decir algo...

DM: "También la gira de nuestro Secretario General ha sido útil para fortalecer el proceso de unidad de la Izquierda. Sus conversaciones con los dirigentes de otros partidos chilenos, y en particular con los compañeros Luis Corvalán, Clodomiro Almeyda y Anselmo Sule, han contribuido a ese propósito. Su participación en eventos de la Izquierda chilena en el exterior ha sido estimada muy positiva por todos los partidos representados en esas reuniones. Las principales fuerzas políticas chilenas han coincidido en que se requiere una vigorosa acción concertada en todos los planos, desplegando todas las formas de lucha, para derrocar al régimen del hambre y la opresión. También en ese sentido, entonces, la gira del compañero Pascal ha sido muy útil.

"En cuanto a nuestro Partido, esa gira ha reafirmado los fuertes lazos que unen al MIR con el movimiento revolucionario y de liberación nacional a nivel mundial, con los países socialistas y con los gobiernos y partidos políticos democráticos de todo el mundo. El MIR se ha ganado un lugar honroso para sus militantes, educados en las normas del internacionalismo proletario, entre las fuerzas políticas que conducen la lucha de la Humanidad por la libertad, el progreso, la democracia, la paz, la independencia nacional y la justicia".

* 50 ANIVERSARIO DEL PS *

Hace 50 años nació el Partido Socialista de Chile, el 19 de Abril de 1933, fundado por Eugenio Matte Hurtado, Marmaduque Grove y Oscar Schnake. Rápidamente se convirtió en uno de los principales partidos de la Izquierda chilena. Uno de sus más destacados dirigentes, el Doctor Salvador Allende, llegaría en el curso de los años a convertirse en líder de todo el pueblo que lo eligió democráticamente Presidente Constitucional de Chile en 1970.

Su 50 Aniversario encuentra al PS trabajando activamente en un comité de enlace a fin de generar las condiciones para la reunificación del Partido. Ese esfuerzo es mirado con simpatía por toda la Izquierda que espera del PS unificado un importante aporte a la lucha independiente y democrática del pueblo chileno.

ACUERDO DE CENTRO DERECHA

En un documento titulado "Manifiesto Democrático", donde se analiza críticamente la situación nacional, un frente político de centro-derecha recientemente constituido formuló un llamado para restablecer en Chile un régimen democrático.

Firman este documento 11 ex-parlamentarios y dirigentes de los partidos políticos que integran ese frente: Gabriel Valdés y Patricio Aylwin (Democracia Cristiana), Hugo Zepeda y Julio Subercaseaux (derecha tradicional), Luis Bossay, Duberildo Jaque y Enrique Silva Cimma (de la socialdemocracia y del Partido Radical), Fernando Luengo (PADENA), Hernán Vodanovic y Ramón Silva Ulloa (USOPO) y Julio Stuardo (Partido Socialista).

El "Manifiesto Democrático" plantea que el país vive una crisis profunda y prolongada "que afecta sus bases morales, políticas, sociales y económicas, abarca a todos los sectores de la comunidad, debilita la seguridad de la nación y agudiza las injusticias y tensiones en su interior".

Ante ello, se propone poner fin al estado de emergencia, "restablecer la libertad y seguridad individuales y su efectivo resguardo por un Poder Judicial que asuma la tutela del respeto a las personas"; fin a las expulsiones; dar solución al problema de los exiliados; "ejercer en plenitud las libertades de expresión y de opinión y los derechos de reunión y asociación eliminándose las medidas que los restrinjan"; "recuperar la autonomía de las universidades y regular la vida de los partidos políticos".

Estas medidas, dice el Manifiesto, crearían las condiciones necesarias para el pronto funcionamiento de las instituciones democráticas, incluyendo la convocatoria a una asamblea constituyente y la adopción de un sistema electoral.

Hay que destacar que no se plantean entre las condiciones para esta "reconstrucción democrática" el esclarecimiento de los casos de 2.500 detenidos desaparecidos bajo el gobierno dictatorial; la disolución de la Cni y de todos los aparatos represivos y de seguridad; la libertad de todos los presos políticos ni el pleno respeto de los derechos al trabajo, a un salario justo, a una vivienda digna, a la salud, a la educación, etc., que constituyen parte fundamental de los derechos humanos reconocidos universalmente y que el régimen de contrainsurgencia ha negado a las grandes mayorías del país.

Tampoco en el documento se consigna el derecho a juzgar y castigar las violaciones cometidas sistemáticamente contra la vida y la dignidad de los chilenos. Los criminales y torturadores, y sus máximos jefes, así como todos aquellos que han especulado y profitado de las riquezas y bienes pertenecientes a toda la nación, merecen que se haga justicia no por mero afán revanchista, sino para limpiar de una vez el escenario político nacional de todo vestigio de corrupción y descomposición moral.

Tampoco se puede hablar con propiedad de un consenso, de unidad de todos los chilenos y de un restablecimiento de la democracia en Chile con la exclusión de las fuerzas políticas de Izquierda que se han mantenido consecuentemente en una línea de oposición frontal al gobierno dictatorial y su régimen de contrainsurgencia, y que representan verazmente las aspiraciones de libertad y de una verdadera democracia del pueblo chileno.

En ese frente político de centro-derecha no figura el Partido Comunista, el MIR, el MAPU, la Izquierda Cristiana, sectores del Partido Socialista y, en general, los partidos que integran la Convergencia Socialista.

Asimismo, llama la atención la participación en dicho frente de un sector del Partido Socialista y del Partido Radical. Ambas colectividades suscribieron una declaración unitaria de la Izquierda Chilena en Ciudad de México con el PC y el MIR, comprometiéndose a impulsar todas las formas de lucha para derrocar a la tiranía.

EL PC Y LA SITUACION NACIONAL

Una declaración del Partido Comunista de Chile, difundida a comienzos de febrero, advirtió que ante la grave situación que vive el país "no hay sólo una alternativa y son probables varias salidas, unas más democráticas que otras, aunque algunas reaccionarias pero no de tipo fascista".

Explicó el documento que "dada la variedad social de la oposición, así como las influencias y corrientes ideológicas que se hacen presentes en el escenario de la lucha de clases, los rumbos del país aún están por definirse. Aunque mañana caiga Pinochet, cualquiera sea la sucesión o la salida momentánea, estaremos junto a las masas para impulsar las cosas en la mejor forma posible hacia adelante y no hacia atrás".

El Partido Comunista se refirió al llamado "Pacto Social" propuesto por el Partido Demócrata Cristiano, "el cual, no obstante contiene objetivos importantes, es marcadamente insuficiente. Esta oposición se orienta a formar un gobierno integrado por la DC, la derecha republicana, el partido socialdemócrata, y el grupo llamado Convergencia Socialista y hasta el Partido Radical, con la exclusión abierta y declarada del Partido Comunista, el Partido Socialista y el Movimiento de Izquierda Revolucionaria". Continuó el PC diciendo que "se trata de una oposición revisionista, estrecha y sectaria".

"En tanto que el PC levanta -indicó la declaración- una política antifascista, unitaria y amplia, ofreciendo la unidad de toda la oposición, de todos los partidos o tendencias opositoras sean de izquierda, de centro o derecha. No excluimos a nadie para botar al fascismo con todos los opositores, incluso con grupos o sectores que antes estuvieron contra nosotros".

El Partido Comunista dijo que "al llamar a la clase obrera a estar preparada para cualquier alternativa lo hace teniendo en cuenta su capacidad de movilizarse y de contar con su propia fuerza, comprendiendo en ésta a sus combatientes dispuestos a recurrir a las más variadas formas de lucha, de cumplir cualquier tarea que se haga imprescindible".

EDICION DE "HUALLIPEN"

Por: Victoriano Fuentes, Corresponsal De La AIR En Concepción.

A su tercer número correspondiente a Diciembre-Enero llegó la publicación del Boletín "HUALLIPEN" que es editada por la Resistencia Popular en la Octava Región. Este medio de comunicación tiene por objetivo llegar con su mensaje político al exterior, de tal manera de vincular la lucha popular de la Región con chilenos y latinoamericanos exiliados y con sectores de la comunidad internacional.

Para entregar un material útil para el exterior, el Boletín "HUALLIPEN" contiene material informativo, analítico, propagandístico y agitado de varios diarios de la izquierda chilena, del Boletín Regional "Jaime Riquelme", de organizaciones populares y democráticas, de la Corresponsalia de la Agencia Informativa de la Resistencia en Concepción y lo generado por el equipo de "HUALLIPEN".

COMENTARIO ECONOMICO

REALINEANDO LAS FILAS DEL REGIMEN

La continuación de la crisis económica durante el primer trimestre tiene la misma crudeza que en el año 82. Unido al aislamiento interno y externo, esto ha obligado al régimen militar-empresarial a entregar al-

gunas concesiones a los que ayer fueron fervientes partidarios y que hoy están distanciados. Algunos de ellos han sobrepasado la mera crítica al darse cuenta que, definitivamente, están excluidos del modelo económico del capitalismo dependiente. El objetivo del régimen es retomar en alguna medida la iniciativa política y recomponer su base social de apoyo.

En la gira por el sur en enero, Pinochet anunció la reapertura de la planta remolachera de Rapaco, que unido a la apertura de poder de compra de IANSA permitirá a los remolacheros aumentar algo sus futuras siembras. También se ha anunciado que se entregarán créditos a los agricultores, a condición de dejar en prenda las cosechas. De paso, se permitió el retorno de Carlos Podlech, con el propósito de calmar ánimos en el sector de los trigueros. Pero la entrega de estas concesiones, que son insuficientes, conlleva exigir otras. Germán Riesco, Presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) pidió la sustitución de importaciones de alimentos para salvar a los agricultores relacionados con los llamados 14 cultivos tradicionales (trigo, maíz, raps, etc.), cuyas siembras cayeron en un tercio en la temporada 1982-83. Al sector lechero, por su parte, cada vez más centralizado en pocas manos, se le otorgó una sobretasa arancelaria para la protección de la producción de leche nacional, que permitió disminuir en 20% su importación el año pasado. Pero esto significó el alza de precio del producto y la reducción de las cuotas de leche gratuita con negativas consecuencias para los hijos de los trabajadores y cesantes.

A los camioneros se les aseguró la renegociación de sus abultadas deudas. Pero al igual que a los trigueros, esto significó la cabeza de su máximo dirigente, León Vilarín. La situación es caótica en este sector: existe un parque de 24 mil camiones que transportan la misma carga que transportaban en 1973 con 5 mil camiones. Estas "ayudas" no son parejas, sino condicionadas por las recetas monetaristas de los "Chicago Boys". Así los gremios de Valdivia, los más endeudados del país, recibieron un rotundo NO a sus peticiones. En el mejor de los casos, éstas serán estudiadas a futuro. Ello mantiene latente las disputas con el gobierno y en la medida que reciben la solidaridad de otros gremios empresariales de "capa caída", el descontento se amplía.

Pero la dictadura sabe a quiénes necesariamente debe socorrer con monumentales recursos financieros del Estado. La banca extranjera, que no está dispuesta a tener pérdidas, aludiendo a las medidas de intervención del pasado 13 de enero, logró que el Estado cancelara los 400 millones de dólares que adeudaban las instituciones financieras disueltas y consiguió el aval del Estado para las deudas de los bancos intervenidos. Como si fuera poco exigieron que el Banco del Estado lanzara un salvavidas de 3 mil 500 millones de pesos para levantar la cesación de pagos de las empresas de los Grupos Vial y Cruzat-Larraín.

El desacuerdo y descontento de los otros sectores de la economía ante tamaña ayuda no se hizo esperar. Los industriales metalúrgicos de ASIMET, recogiendo el sentir de otros sectores empresariales, reclamaron el mismo trato y ayuda para todos los empresarios. Y fueron más allá: pidieron el cierre de las fronteras para los productos importados, señalando que en los últimos dos años en su sector han quebrado más de 200 empresas sin recibir un centavo de ayuda del Estado para evitar su desaparición.

Las contradicciones no antagónicas entre el régimen y su "disidente" base social, es un círculo vicioso. Al entregar algunas concesiones a determinados sectores, el gobierno se ve enfrentado a mayores exigencias dada la gravedad de la crisis. Por su parte, los sectores no contemplados en el auxilio estatal piden apoyo a otros en igual desgracia para volver a la carga con sus protestas ante el peligro de sucumbir en manos de los grupos monopólicos. Estos últimos, también maltrechos, al recibir escandalosas ayudas generan nuevas contradicciones entre los partidarios del régimen.

Es imposible, por una parte, que los paliativos a los gremios empresariales logren poner de pie a la destruida industria nacional y a la agricultura, que llevaron décadas de construcción y desarrollo. Las concesiones son limitadas porque la dictadura se encuentra atada de pies y manos a los designios de la banca extranjera y a las condiciones del Fon-

do Monetario Internacional (FMI).

La verdad es que Pinochet busca ganar tiempo, acallando con migajas a algunos empresarios para retomar la iniciativa política e intentar reagrupar a sus partidarios. Su ropaje nacionalista de que "saldremos de la crisis económica con ideas propias, ideas chilenas", no tiene asidero, salvo ilusionar a algunos, limar ciertas asperezas y principalmente tratar de confundir al pueblo. Chile es parte integrante del sistema capitalista mundial y en la división internacional del trabajo le corresponde el papel de mercado para la realización de las ganancias de los grandes capitalistas. Por lo mismo, no tienen cabida los nacionalismos ni los patrones de "medio pelo" o "ineficientes". Las cosas están definidas: los protagonistas son los grupos monopólicos ligados al sector exportador, al sector financiero y al capital extranjero, apoyados en la centralización del capital y la superexplotación de la fuerza de trabajo, pilares del modelo económico.

INTERNACIONAL

* UN NOMBRE INMORTAL *

Por: María Abrantes Y Ernesto Rodríguez, Reporteros De La AIR.

En todos los países socialistas y en otros lugares del mundo, se realizaron homenajes a Karl Marx al conmemorarse el pasado 14 de marzo el centenario de su muerte. En Londres, donde el revolucionario alemán murió exiliado en 1883, se celebró una manifestación masiva ante su monumento en el Cementerio Highgate. Cientos de jóvenes culminaron en esa ciudad una larga marcha en su memoria que se inició en Tréveris, ciudad natal del fundador de la ideología revolucionaria del proletariado.

Pero no sólo son estos hechos los que demuestran que la teoría de Marx está plenamente vigente. Su interpretación dialéctica materialista de la historia se ha ido corroborando en el curso de los años con las experiencias históricas del proletariado, pese a todos los ataques, deformaciones y tergiversaciones a que la ha sometido la burguesía. Su teoría demostró que son las masas el principal protagonista de la historia y que el modo de producción dominante en la economía es la base que determina la forma de vida y el pensamiento de una sociedad determinada. En las manos del proletariado, la clase social que detenta la fuerza de trabajo, en directo antagonismo con la burguesía propietaria de los medios de producción, está la capacidad para liberar a toda la humanidad creando una nueva sociedad donde no exista la propiedad privada de los medios de producción y, por tanto, donde se desarrollen otras relaciones sociales que no estén basadas en la explotación del hombre por el hombre.

Lo fundamental del pensamiento de Marx, que recogió las experiencias históricas y los conocimientos más avanzados de su época, está contenido en "EL CAPITAL". Junto a Friedrich Engels, su más cercano y talentoso colaborador que también entregó valiosos aportes a la teoría revolucionaria, redactó el "MANIFIESTO COMUNISTA" que ha orientado el quehacer revolucionario hasta la actualidad.

El aporte de Lenin en la conducción de la revolución rusa que triunfó en 1917, enriqueció las ideas de Marx y demostró que el socialismo puede ser una realidad. El marxismo leninismo es hoy la ideología revolucionaria del proletariado internacional que orienta a los estados socialistas y el combate de los pueblos oprimidos que, como el chileno, luchan por su liberación.

En Chile, Marx, a través de su teoría, ha estado presente en las jornadas políticas del pueblo. Cuando Luis Emilio Recabarren fundó la Federación Obrera de Chile (FOCH) y el Partido Comunista, se inspiraba en el legado dejado por Marx y Engels y en la aplicación de la teoría revolucionaria

en la Revolución de Octubre. Más tarde, respondiendo a las necesidades históricas del país y recogiendo los principios marxistas y leninistas, nació el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR). Ambos Partidos revolucionarios, el PC y el MIR, se han constituido en vanguardias de la Resistencia antidictatorial llevando sus militantes latente el pensamiento marxista-leninista. Asimismo otras organizaciones políticas y populares recogen del marxismo elementos que les permiten asimilar y comprender realmente los procesos que vive Chile. La dictadura impide al pueblo conocer la teoría científica con la cual se puede entender la realidad social y económica, y por eso el pueblo y sus partidos revolucionarios hacen correr clandestinamente los libros de marxismo-leninismo para educarse y estar sólidamente preparados para la práctica de combate antidictatorial. Los medios de comunicación y propaganda de la Resistencia Popular también contienen permanentemente las tesis de la ideología revolucionaria del proletariado. Sin duda que el nombre de Karl Marx quedó para siempre grabado en la historia de nuestra Patria y de la sociedad humana.

* MOVIMIENTO PAISES NO ALINEADOS *

Presidentes, Primeros Ministros, Cancilleres y diplomáticos de 101 naciones aprobaron una resolución en la que respaldan "el restablecimiento de las libertades fundamentales, los derechos humanos básicos y la lucha de liberación del pueblo chileno", al concluir la Séptima Reunión Cumbre de los Países No Alineados que se desarrolló en Nueva Delhi.

Observadores internacionales indicaron que la declaración "fue un puñetazo político y diplomático al gobierno militar de Chile al recibir el rechazo de más de cien países, casi todo el mundo". Los Países No Alineados indicaron además que entregaban "el apoyo a las aspiraciones legítimas del pueblo chileno y a las transformaciones sociales y económicas iniciadas por el Presidente Salvador Allende".

El Movimiento de Países No Alineados es quizás el organismo mundial más importante luego de las Naciones Unidas. Allí se reúnen 75 países miembros y varios más como observadores. Los No Alineados siempre han mantenido una actitud de rechazo a la dictadura de Chile, a pesar que hace pocos meses el diario "EL MERCURIO" planteó la necesidad que Chile volviera a esa organización para romper el aislamiento; pero el aislamiento sigue y seguirá. Hasta este año el Presidente del Movimiento No Alineado fue el Primer Ministro de Cuba, Comandante Fidel Castro, quien mantuvo una firme postura antiimperialista y de defensa de los derechos sociales, políticos y económicos de los países en vías de desarrollo.

* TRES AÑOS DE LA AIR *

Al cumplir este Primero de Abril tres años de existencia, la Agencia Informativa de la Resistencia (AIR) de Chile reitera su compromiso con la Resistencia Popular, con el pueblo chileno y con los principios que orientan la lucha democrática y revolucionaria contra la dictadura militar y empresarial. Junto a eso, reitera también su adhesión a los postulados de un periodismo comprometido con los procesos de liberación, con un nuevo sistema de comunicación social nacional al servicio del pueblo y con el nuevo orden informativo internacional.

La AIR nació informando de un hecho miliciano, político e histórico que causó expectación en Chile y que recorrió el mundo a través de los cables de las agencias internacionales de noticias. En Marzo de 1980, el Comando de las Milicias de Resistencia Popular "Javierra Carrera" recuperó la bandera chilena sobre la cual se proclamó la Independencia Nacional en el siglo pasado y que se encontraba en el Museo de Historia Nacional.

Esa fue la primera información difundida por la AIR; hoy la Agencia puede informar que la bandera de la Patria continúa resguardada por las Milicias de Resistencia Popular, en buenas condiciones, esperando el momento de flamear en completa libertad una vez que el pueblo derroque a la dictadura.

En 1980 un grupo de mujeres y hombres democráticos de la Resistencia Po-

pular dieron vida a la AIR. Lo hicieron con esfuerzo, con modestia, con esmero y con una clara visión política e ideológica de la tarea, ya que la Agencia constituye desde entonces un eficaz instrumento al servicio del pueblo chileno. Hoy, en 1983, la AIR es ya un medio de comunicación social de la Resistencia consolidado.

La Agencia Informativa de la Resistencia ha editado 37 Boletines Nacionales que circulan mensualmente, sin interrupción, distribuidos en Santiago, Concepción, Valparaíso, Temuco, Lota, Coronel, Viña del Mar y otras ciudades. La AIR cuenta con 7 Corresponsalías en el exterior que además de editar Boletines de la Agencia en diversos países, distribuyen y difunden las informaciones y análisis que son despachados desde Chile. La AIR tiene Corresponsales en Concepción, Temuco, Valparaíso, Lota y Coronel, Novena Región y en los frentes poblacional, estudiantil y cristianos.

El trabajo logrado hasta aquí y en el futuro, depende del ascenso de la lucha antidictatorial del pueblo chileno y del desarrollo de la Resistencia Popular. Es un instrumento que se fortalece porque el pueblo lo respalda. Y en la medida que se haga más intensa la actividad rebelde y popular, la exigencia será mayor. Lo que la AIR dice y analiza lo genera el pueblo en su combate permanente. Asimismo tiene una real importancia el proceso de defensa del campo socialista y de revoluciones triunfantes y el apoyo a las luchas revolucionarias y democráticas que se suceden en el mundo, de lo cual la AIR se preocupa y preocupará de informar y analizar.

En esta labor están presentes colegas y revolucionarios que dejaron una experiencia enriquecedora y una enseñanza madura sin lo cual sería más difícil la labor de hoy. El reconocimiento profundo y eterno a Augusto Carmona, Augusto Olivares, Máximo Gedda, Ricardo Massetti, Elmo Catalán, y Genaro Carnero Checa.

"La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta Y Organiza Al Pueblo".

DIRECCION.
Agencia Informativa de la Resistencia.
Abril, 1983, Santiago de Chile.

FOTO-AIR



LA BANDERA DE LA INDEPENDENCIA EN PODER DE LA RESISTENCIA POPULAR, ENARBOLANDO LA CAUSA DEL PUEBLO POR SU LIBERACION TOTAL.

Abril, Santiago, Chile

Agencia Informativa De La Resistencia

"La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo"